

> COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Jeudi 27 février 2025



La prise en charge en pédopsychiatrie sur le territoire

Focus sur le déménagement de l'Hôpital De Jour et Accueil pour Adolescents en mars



L'Hôpital De Jour et Accueil pour Adolescents « Color'Ados » déménage au 95, rue Camille Pelletan 79100 THOUARS et accueillera les adolescents à partir du 10 mars prochain. L'activité était jusqu'alors située dans des locaux trop petits et pas assez fonctionnels sur le site hospitalier de Thouars, ce qui limitait l'activité.

Pour rappel, ce dispositif accueille les adolescents de l'Unité Médico-Psychologique pour Enfants et Adolescents (UMPEA) de Thouars et Bressuire. Il compte 6 places (3 dites « de crise » et 3 dites « chroniques ») pour des jeunes de 12 à 18 ans.

La prise en charge de la pédopsychiatrie sur Thouars et Bressuire est assurée par le Docteur Séverine RAUNA-MOREAU (pédopsychiatre) et encadrée par Mme Valérie GUIDAL, cadre de santé.

L'offre de soins en pédopsychiatrie sur le Thouarsais et le Bressuirais

De manière générale, l'établissement assure la prise en charge des enfants présentant des troubles psychologiques ou psychiatriques jusqu'à 18 ans, en consultations, bilans, thérapies individuelles ou groupales (psychothérapies, psychomotricité, soins infirmiers, accompagnement parental, ...) et hospitalisations de jour. Ce travail se fait en partenariat avec les institutions scolaires, sociales, sanitaires, judiciaires, et les associations.

La prise en charge est découpée sur le territoire, selon le schéma suivant :

→ À BRESSUIRE :

Secrétariat : 05.49.65.07.81

- **Centre de consultations « Mermoz »** : 7 Rue Jean Mermoz (ouvert du lundi au vendredi de 9h à 17h)

Un centre de consultations (médecin, psychologues, assistante sociale et infirmière de liaison pédopsychiatrique) pour enfants et adolescents du Bressuirais.

- **Hôpitaux de jour « La Pibole »** : 41, Boulevard de Poitiers (Château Allonneau)

Des hôpitaux de jour (infirmiers, éducateurs spécialisés, psychologue et psychomotricienne) accueillent des enfants sur demies-journées en fonction de groupes d'âge, avec une prise en charge individuelle ou en groupe :

- ✓ « Les Coccinelles » : enfants 5 à 6 ans.
- ✓ « Les Pibolos » : enfants de 6 à 8 ans.
- ✓ « Les Papillons » : enfants de 9 ans à 10 ans.
- ✓ « Les Grands » : enfants de 11 ans à 12 ans.

Il y a également un espace « Ados » (accueil des jeunes du Bressuirais à partir de 12 ans), pour une prise en charge individuelle ou en groupe.

→ À THOUARS :

Secrétariat : 05.49.68.01.56

- 70, rue Voltaire :
 - **Centre de consultations « Battreau »** (ouvert du lundi au vendredi de 9h à 17h)

Un centre de consultations (médecin, psychologues, assistante sociale et infirmières) pour enfants et adolescents du Thouarsais.

- **Hôpitaux de jour**

Des hôpitaux de jour (infirmiers, éducateurs spécialisés, psychologue et psychomotricienne) accueillent des enfants sur demies-journées en fonction de groupes d'âge, avec une prise en charge individuelle ou en groupe :

- ✓ « Les Bleuets » : enfants de 3 ans à 5/6 ans
- ✓ « Les Mimosas » : enfants de 6 ans à 11 ans
- ✓ « Les Bambous » : enfants de 7 ans à 10 ans

L'Hôpital De Jour et Accueil pour Adolescents « Color'Ados » accueille des jeunes du Thouarsais et du Bressuirais, à partir de 12 ans, pour une prise en charge groupale et/ou individuelle. Anciennement situé sur le site hospitalier de Thouars, il est désormais situé au 95, rue Camille Pelletan à Thouars (accueil des adolescents à partir du 10 mars 2025). Il compte 6 places (3 dites « de crise » et 3 dites « chroniques »). **Tél. 05.49.68.36.36.**

→ SUR LE DÉPARTEMENT :

- **Equipe Mobile Départementale de Pédopsychiatrie (EMDP)**

La mise en place de l'équipe mobile départementale de pédopsychiatrie repose sur un projet conjoint des deux centres hospitaliers de Niort et du Nord Deux-Sèvres. Elle est composée d'infirmiers, de psychologues, d'éducateurs spécialisés, d'une assistante de service sociale, d'un cadre de santé ainsi que d'une pédopsychiatre. Elle s'inscrit dans une démarche de soutien aux partenaires du territoire des champs sociaux et médico-sociaux, de l'éducation nationale et des structures de soins.

Les objectifs de l'équipe :

- Rencontrer les jeunes au sein de leur environnement
- Eviter les ruptures de parcours social, scolaire, de soins
- Favoriser et soutenir la (ré)inscription dans un parcours global

- Renforcer les liens partenariaux au profit de la santé des jeunes du territoire

Ce dispositif s'adresse à des jeunes âgés de 11 à 18 ans du département des Deux-Sèvres, en situation de crise, dont la souffrance psychique nécessite des soins institutionnels et pour lesquels le parcours classique n'est pas ou plus le mieux adapté aux besoins (refus, ruptures de soins, situations complexes) et aux adultes engagés auprès de ces jeunes (parents, professionnels, équipes, institutions).

L'EMDP intervient sur sollicitation du service qui accompagne l'enfant par la rédaction d'une fiche de liaison accompagnée d'une autorisation parentale, et propose une évaluation pluridisciplinaire au sein de l'environnement de l'adolescent. À l'issue de celle-ci peut être proposé un accompagnement du jeune ou de la structure d'accueil, un accompagnement vers les soins ou une coordination des différents intervenants sur la situation.

Equipe Mobile Nord Deux-Sèvres : 06 25 27 87 67 - equipe.emdp@chnds.fr

Equipe Mobile Sud Deux-Sèvres : 06 31 34 46 20 - 05 49 78 36 66 - emdp@ch-niort.fr

L'EMDP Nord Deux-Sèvres reste quant à elle, dans l'attente de locaux adaptés au public accueilli.

Il existe une **infirmière de liaison pédopsychiatrique**, basée au Centre de consultations, situé 7 rue Jean Mermoz à Bressuire.

Un urgentiste peut la solliciter, sur demande, lorsqu'un enfant ou adolescent accueilli au sein du service des urgences, nécessite une évaluation psychiatrique. Elle travaille en étroite collaboration avec les services intra-hospitaliers, les unités de Pédopsychiatrie du secteur ainsi que les partenaires sociaux et médico-sociaux du territoire.

Le Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres met également du personnel à disposition de la **Maison Départementale des Adolescents**, structure pivot portée par le Conseil Départemental, en termes d'écoute, d'information et de prévention pour les 11-25 ans.

L'établissement met tout en œuvre pour assurer une prise en charge de qualité, pour les enfants et les adolescents accueillis au sein de ses dispositifs de pédopsychiatrie à Bressuire et à Thouars.